



17 de agosto de 2009

Por correo electrónico

Señor Peter Kent  
Secretario de Estado para Asuntos Exteriores (Américas)  
Cámara de los Comunes  
Ottawa, Ontario  
K1A 0A6

File: 2-04-20405-H02

Señor Kent:

En nombre de los 3,2 millones de miembros del Congreso Laboral Canadiense, estoy escribiendo, una vez más, con respecto a la grave situación en Honduras, a consecuencia del derrocamiento del Jefe de Estado elegido democráticamente.

Aunque Canadá apoyó la resolución unánime de expulsar a Honduras de la OEA, ya que había ocurrido una “interrupción inconstitucional del orden democrático”, Canadá podría tomar acciones concretas en apoyo a la demanda por la restauración inmediata e incondicional del Presidente Zelaya y hacer presión sobre el régimen de facto del señor Micheletti para permitir la restauración del orden democrático en Honduras. Canadá podría seguir el ejemplo reciente de los gobiernos de América del Sur quienes, en una declaración común, han afirmado que no reconocerán cualquier presidente que resulte electo bajo la dictadura en las próximas elecciones.

En la medida en que pasan los días, las posibilidades de retorno del Presidente Manuel Zelaya a Honduras se reducen, lo que pone en riesgo la imparcialidad de estas elecciones. El hecho de adelantar las elecciones por un mes, como lo propuso el Presidente costarricense, Oscar Arias, aumentaría esta desventaja para la democracia, puesto que el periodo legal de campaña electoral ya comenzó y se reporta que algunos candidatos se han ido a la clandestinidad.

Mientras tanto, cientos de miles de hondureños de estrato humilde –trabajadores, campesinos, mujeres, estudiantes, jóvenes e indígenas- se han movilizado contra el golpe, en una lucha por la democracia, los derechos de los trabajadores y la justicia económica y social. Decenas de miles han participado en marchas pacíficas, enfrentándose a los gases lacrimógenos, golpes y detenciones a mano de los militares y de la policía. Una huelga general de maestros y trabajadores del sector público está en curso desde hace una semana para exigir la restauración inmediata e incondicional de Manuel Zelaya como único y legítimo presidente de Honduras, un referendo sobre la convocación de una Asamblea Constituyente para elaborar una nueva Constitución y el castigo inmediato de todos los autores del golpe de Estado del 28 de junio en contra del pueblo.

../2

Hemos recibido informes diarios sobre las atrocidades y los abusos contra los derechos humanos que comete el gobierno de facto. Activistas políticos han sido asesinados, canales independientes de radio y televisión han sido cerrados, periodistas han sido detenidos e intimidados y miles de personas han sido detenidas. No hemos escuchado ninguna condena contra esta violencia de parte de Canadá. Al contrario, Canadá ha dado a entender que el Presidente Zelaya tiene la culpa de la violencia de los militares contra sus partidarios.

Señor Kent, los hondureños, como los canadienses, tienen el derecho de manifestarse y expresar su oposición al derrocamiento de su presidente. Canadá debe denunciar públicamente el uso de la violencia y de la represión de manifestantes pacíficos, el asesinato de organizadores políticos pacíficos y toda forma de censura e intimidación a los espacios mediáticos. Le exhortamos que abandone la actitud equivocada de esperar el desarrollo de los acontecimientos y emprenda acciones concretas para presionar el régimen instalado por el golpe para restaurar la democracia en Honduras.

Atentamente,



Kenneth V. Georgetti  
Presidente

c.c. Comité Ejecutivo del CLC  
Dirigentes sindicales del CLC y asistentes  
Michael Ignatieff, Jefe del Partido Liberal  
El Honorable Jack Layton, Jefe del Partido Neo Demócrata  
Gilles Duceppe, Jefe del Bloc  
El Honorable Lawrence Cannon, Ministro de Asuntos Exteriores  
La Honorable Rona Ambrose, Ministro del Trabajo  
José Miguel Insulza, Secretario general, Organización de los  
Estados Americanos  
ITUC – Derechos Humanos y Sindicales  
TUCA – Derechos Humanos y Sindicales